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В правлении ПСКП

О вопросах
-------------------------------- • Фотоинформация —

Уголок в лгозааке
сегодняшнего дня

На заседании правле
ния, которое состоялось 
18 июня, обсуждалось три 
важных момента. Серьез
ный разговор состоялся у 
руководителей стройуп
равлений о том, что на 
сегодняшний день тормо
зит сроки сдачи пусковых 
объектов. В основном, 
это недостаточное обеспе
чение их стеклом, ограж
дениями для лоджий, ли
нолеумом и другими не
обходимыми строймате
риалами.

Далее председатель 
ПСКП «СДСК» Г. Г. Чер
ников зачитал письмо 
депутата А. А. Захарова, 
адресованное членам 
правления. В письме 
Андрей Андреевич пред
лагает создать группу, 
которая бы детально изу
чила и сделала выводы 
об условиях труда отде
лочников. Причиной для 
таких действий депутата 
послужили многочислен
ные факты, говорящие о 
высоком проценте забо
леваний среди отделочни
ков, о массовом уходе их 
на пенсию по возрасту и 
состоянию здоровья (а 
молодых кадров на смену 
нет). Автор предлагает 
также проанализировать 
и сопоставить условия 
труда наших отделочников 
с примерами организации 
этого труда за рубежом.

По решению правления

• День информации: постфактум

КОЕ-ЧТО О ГОВОРЯЩИХ ЦИФРАХ, 
И НЕ ТОЛЬКО О НИХ

С давних пор две трех
значные цифры в крупно
панельном домостроении 
141 и 137 всегда на слу
ху и не вызывают поэто
му недоуменных вопросов 
у строителей-профессио
налов. Говорящие цифры. 
О них знают и неспециа
листы, научившиеся уже 
сравнивать уровни ком
фортности домов обеих 
серий. Но вот мало кто 
знает, в какой стадии усо
вершенствования находят
ся проекты той и другой 
серии сегодня. О перспек

такая группа будет соз
дана, возглавить ее пред
ложили А. А. Волынско
му. Постановили также, 
что по окончании своей 
работы группа подгото
вит попунктное сообще
ние, что по данному воп
росу сделано, что делает
ся, и наметит план даль
нейших мероприятий по 
устранению вскрытых не
достатков.

По третьему вопросу 
Геннадий Георгиевич Чер
ников сообщил, что не
давно он посетил курорт
ное управление города 
Сочи. Цель поездки та
кова-. нашему предприя
тию предлагают заклю
чить договор с санатори
ем «Правда», который 
расположен в Мацесте. 
Этот санаторий находит
ся на балансе профсою
зов, и потому в нынеш
них условиях ему, как и 
многим другим, грозит 
банкротство. Договор с 
санаторием , можно заклю
чить таким образом: либо 
построить на территории 
санатория новый корпус, 
либо отремонтировать два 
старых, либо, заключить 
договор на год и помочь 
санаторию стройматериа
лами для ремонта. Реше
ние этого вопроса перене
сено на следующее засе
дание правления.

М. ОДИНЦЕВА.

тивах строительства до
мов серий 141 и 137С и 
шел разговор в красном 
уголке в минувшую сре
ду. Здесь, как обычно, 
проводился информацион
ный «ликбез» в рамках 
Дня информации. С со
общением на сей раз вы
ступил заместитель пред
седателя - ПСКП Анато
лий Александрович Во
лынский. Вот о чем он 
рассказал.

(Окончание на 2-й стр.).

Проезжая перекресток улиц 8-е Марта — Декабристов, многие обращают внимание на 
необычной формы сооружение, которое возводится у недавно сданного строителями 
дома. Это будет уголок отдыха с небольшим водоемом, скамеечками. А монолитные ма
лые формы, отделанные яркой мозаикой, будут радовать глаз каждого прохожего.

На снимке В. Калимасова: художники Сергей Белоусов, Борис Будаев, отец и сын 
Валиулины на фоне собственных творений...

Подпись автора снимков.
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КОЕ-ЧТО О ГОВОРЯЩИХ ЦИФРАХ, И НЕ ТОЛЬКО О НИХ

(Окончание.
Начало иа 1-й стр.).

— Судя по наметив
шимся тенденциям в до- 
иостроении, уже сегодня 
можно сделать вывод: в 
нашей стране крупнопа
нельное строительство 
склонно к свертыванию 
производства, несмотря 
на видимый до сих пор 
прогресс. На Западе все 
активнее индустриальные 
методы строительства 
уступают место смешан
ным методам, там чаще 
применяют монолит, ис
пользуют сборные конст
рукции — например, на
ружные стены. При этом 
сохраняются высокие 
темпы строительства, 
обеспечивается комфорт
ность.

Нельзя сказать, что 
развитие отечественного 

домостроения застопори
лось. Сегодняшнее жилье 
вполне отвечает уровню 
комфортности и принципу 
расселения в нашем го
сударстве. Но чем даль
ше, тем требования циви
лизованного строительст
ва все выше, а наша ар
хитектурная наука не по
спевает за этими требо
ваниями.

В ближайшее время ко
ренным образом может 
измениться концепция 
жилья — сейчас столич
ные специалисты все на
стойчивее предлагают 
снижать этажность круп
нопанельных домов в 
массовом порядке до 
4-х — 5-ти этажей. Счи
талось: чем выше здание, 
тем меньше площадь за
стройки — экономия тер
ритории. Однако при 
такой застройке не соб

людался фактор, на ко
торый, кстати, в Москве 
уже давно махнули ру
кой: близко расположен
ные высотные здания за
теняют друг друга. Се
годня архитекторы дока
зали, что малоэтажной 
(сотовой) застройкой мож
но достичь такой же 
плотности и снять тень.

Какие же изменения 
претерпела 141 серия? 
Долгое время она не 
устраивала из-за повы
шенного количества но
менклатуры, отчего по
стоянно возникали конф
ликты между монтажни
ками и заводчанами. Сей
час НИИ «Свердловск- 
гражданпрюект» относи
тельно снизил номенкла
туру блок-секций в 10- 
этажном исполнении: ис
чезла 8-я блок-секция, 
нет 15 и 16 торцовых 
секций. Естественно, со
кращение наименований 
блок-секций привело к 
уменьшению индустри
альных изделий.

К сожалению, институт 
мало считается непосред
ственно со стройкой, за
водами, поэтому структу
ру части блок-секций 
приходится перерабаты
вать на местах самим. К 
примеру, когда получили 
разрешение на строи
тельство 10 этажей на 
базе номенклатуры блок- 
секций 9-этажных домов, 
институт подготовил не 
ту документацию. При
шлось вносить собствен
ные коррективы по всем 
разделам инженерного 
оборудования, перерабо
тали системы отопления 
по блок-секциям и т. д.

В микрорайоне «Бота
нический» впервые ис
пользовано новое фасад
ное решение на домах 
141 серии. Внешние, или 
«красные», фасады вы
полнены в типовом вари
анте блок-секций, дворо
вые фасады — в преж
нем исполнении 9-ти эта
жей.

В составе 141 серии 
есть еще одна доморо
щенная 19 секция с ма

лосемейным набором — 
7 квартир на этаже. Но 
с ней есть и сложности, 
пока запущен новый про
ект 16-этажного малосе
мейного общежития.

Впрочем. городские 
власти противятся стро
ительству 16-этажных до
мов. В пику им уже раз
работаны проекты пяти
этажных домов. Но они 
пока не запущены в за
водское производство, по
скольку вносят дисбаланс 
в рабочий ритм завода 
ЖБИ.

Что касается 137 се
рии. то у нее более труд
ная жизнь. Как известно, 
индивидуальные дома 
этой серии предназначены 
были для акцентной за
стройки центра города, 
т. е. в точечном вариан
те, что вызывало необъ
ективные расходы на 
стройплощадке. У пра
родителей этой серии, ле
нинградцев, преобладает 
линейная застройка домов 
этой серии, что дает эко
номическую выгоду. Учи
тывая также, что техно
логия завода КПД пред
полагала конвейерную ос
нову, то малая тираж- 
ность изделий, большое 

количество номенклатуры 
137-й создавали диспро
порцию в производстве.

Изучив ленинградский 
опыт, убедив город в по
лезности 137 серии, мы 
объявили открытый кон
курс на улучшение проек
та этой серии. И... наш
лась одна организация, 
которая проявила инициа
тиву, взялась за усовер
шенствование: малое
предприятие «Эпос», за
нимающееся вопросами 
строительного проектиро
вания. Вслед за ним вы
нужден был принять вы
зов «Гражданпроект». В 
условиях вот такой кон
куренции обе эти органи
зации реализовали кон
курсную программу. Сей
час мы ждем решения 
градостроительного со
вета. Рациональные идеи 
оказались и у тех, и у 
других проектантов, но 
главное, выяснилось, что 
можно обходиться мень
шим количеством номен
клатуры. Обе организа
ции обошлись одним «ша
гом» — 3,6 метра. Так
же не отвечающую изме
нившимся нормативам 
безрулонную кровлю за
менили новым вариантом 
бескаскадной кровли. В 

новом проекте, защи
щаясь от промочек, от
верстия расположили го
ризонтально, чтобы не 
попадала влага при ко
сых дождях.

И последнее. Почти на 
той же стадии (как и в 
50-е годы) остались у 
нас работы по благо
устройству. Пожалуй, ос
воили лишь единственное: 
сборйЫе поребрики на до
рожках. Благоустройство 
площадок не отвечает 
уровню индустриального 
строительства, и этот пе
редел. соответственно, 
требует дополнительных 
поисков и решений.

Записала М. Симонова.

На снимках В. Калнма- 
сова: вот как выглядят 
всем Известные «высот
ки» 141 (справа) и 137 
(слева) серий. Возможно, 
в скором времени они 
уступят место четырех-, 
пятиэтажкам нового ти
па. Возобладает смешан
ная застройка. А готово 
ли наше предприятие к 
переходу на коттеджное 
строительство? Времена 
эти не за горами, ведь 
спрос на коттеджное 
жилье увеличивается...

На прошлой неделе в 
управлении ПСКП состо
ялось партийное собра
ние, обсудившее резуль
таты прошедшего 14 мая 
1991 (Года Пленума ЦК 
КП РСФСР по вопросам 
социальной защиты тру
дящихся. Несмотря на 
столь животрепещущий 
вопрос, собрание на этот 
раз не отличалось твор
ческой активностью, эмо
циональным подъемом: 
видимо, сказывается раз
гар лета, пора отпусков.

С докладом «О ЗАДА
ЧАХ ПО ОСУЩЕСТВЛЕ
НИЮ МЕР СОЦИАЛЬ
НОЙ ЗАЩИТЫ ТРУДЯ
ЩИХСЯ В УСЛОВИЯХ 
РЕАЛИЗАЦИИ АНТИ
КРИЗИСНОЙ ПРО
ГРАММЫ» выступил 
член КПСС, председатель 
профкома ПСКП «СДСК» 
В. Б. Синютин. Он проа
нализировал выступление 
на Пленуме секретаря 
ЦК КП РСФСР т. Мель
никова, дал ему невысо
кую оценку, не найдя в 
нем конструктива. Един
ственный выход из кризи
са, единственный способ' 
выжить в условиях ры
ночных отношений, на его 
взгляд, — повышение за
работной платы. В этом 
реальная стопроцентная 
гарантия социальной за
щищенности населения от 
надвигающихся капитали
стических отношений.

Действительно, деньги 
сейчас решают все. Не
имоверно быстро продол
жает повышаться плата за 
питание, медицину, пу

тевки, спортивные и куль
турные мероприятия. Сей
час решается вопрос о вы
плачивании дотаций на 
обеды рабочим на строй
площадках, хотя бы ча
стичной уценки стоимости 
путевок. Но это лишь ми
зерная возможность ком
бината усовершенствовать, 
упорядочить резкие скач

ки цен в масштабах стра
ны. Не имея средств на 
социальное развитие, пред
приятие не сможет пол
ноценно защитить своих 
трудящихся, не сможет 
побороться за них в 
круговороте финансовых 
операций. Критическая 
масса повсеместного об
нищания нарастает, и 
главная задача и админи
страции, и профсоюза — 
по возможности не дать 
ей распространиться в 
недрах строительных ор
ганизаций.

Сейчас даже путевки 
(курсовки) в собственный 
санаторий города Евпато
рии стоят недешево: 
242—320 рублей (цену 
устанавливает курортное 
управление города Евпа
тории). А с 1 июля 1991 

года они будут стоить 
уже 680 рублей. Это ли 
не яркое подтверждение 
складывающихся взаимо
отношений в стране?

В обсуждении доклада 
приняли участие П. А. 
Жарнхин, М. В. Узких, 
Е. А. Барсуков.

М. В. УЗКИХ.
— Мне непонятен один

В партийной организации

Критическая масса
нарастает 
вопрос. А как же быть 
пенсионерам? Если рабо
чим повышают зарплату, 
то пенсню-то уже отрабо
тавшим всю жизнь на 
предприятии пенсионерам 
повышать никто не соби
рается. Куда же нам де
ваться?

Хочу сказать в адрес 
парторганизации: совсем 
не работают в нынешних 
жестоких условиях обще
ственные образования, 
как-то: совет защиты жен
щин, совет ветеранов, ко
торые бы многое в жизни 
тех и других могли облег
чить. Неужели мы в этой 
жизни лишние? Недавно 
сторублевую путевку в 
профилакторий не смогла 
взять. По условиям уцен
ки 22 рубля я смогла 
бы заплатить, но вот 

остальные 78 комбинату, 
как кооперативу, платить 
невыгодно, а в профко
ме денег нет. Что же де
лать?

Е. А. БАРСУКОВ:
— Я согласен с оцен

кой В. Б. Синютина вы
ступления Мельникова на 
Пленуме. Внимательно 
его прочел я понял; он 

совершенно не прогнози
рует ситуацию. Мы все 
явственнее уходим в ка
питалистические взаимо
отношения, в рынок, од
ним словом.

Применительно к нам, 
что же в этой связи тво
рится со строительной 
отраслью? /

Буквально два года 
назад программе «Жилье» 
уделялось достаточно 
внимания, она считалась 
приоритетной. Сейчас 
все по-другому. В прави
тельственной программе 
места • «Жилью» не на
шлось.- Гособеспечение и 
дотации гарантированы 
прежде всего оборонной 
промышленности, агро
прому, народному образо
ванию и частично культу
ре. Нам придется самим 

выплывать в сложных 
ситуациях.

Поэтому, на мой взгляд, 
у нас на предприятии 
можно выделить 3 основ
ных направления, где 
коммунисты смогут при
ложить силы:

1) наращивание всяких 
объемов (производствен
ных, денежных и т. д.), 

2) льготы (бесплатные 
путевки, лечение, пита
ние и т. д.),

3) защита наименее за
щищенной части работни
ков ДСК (пенсионеры, 
ветераны, многодетные 
семьи и т. д.).

Сейчас, мне кажется, 
администрация совместно 
с профкомом должна вы
работать программу по 
защите интересов трудя
щихся. Надо подумать, в 
какой форме: либо комис
сию создать, либо инициа
тивную группу. В При
балтике, Молдавии, на 
Западной Украине пре
имущество подобных со
циальных мер давно по
няли, поэтому там и жи
вут лучше.

В заключение комму
нисты приняли в целом 
постановление:

1. Всем коммунистам 
парторганизации способ
ствовать налаживанию 
объемов производства й 
производительности тру
да, что даст возможность 
увеличивать зарплату, 
рост которой является ос
новным фактором соци
альной защиты служа
щих.

2. Одной из главных 

составных роста объемов 
является укрепление тру
довой дисциплины, ликви
дация трудопотерь, со
блюдение всеми работаю
щими трудового распо
рядка дня...

3. Коммунистам Г. Г. 
Черникову, В. Б. Синюти- 
ну, М. Н. И вой лову про
должить работу в направ
лении улучшения органи
зации питания в рабочих 
столовых, снижения цен 
на обеды за счет средств 
предприятия.

4. Продолжить разви
тие собственной оздоро
вительной базы, садовод
ства и огородничества.

5. Коммунистам Е. А. 
Барсукову, И. Г. Тарико 
ву обобщить предложе
ния с мест по охране 
стройплощадок и опреде
лить меры, исключающие 
хищение материальных 
ценностей с производст
венных объектов.
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DVD

И педагоги, и медики...
Во все времена медсестринский труд (читай мило

сердный) по степени альтруизма и самопожертвования 
мог сравниться только с благотворительностью церков
ных прихожанок, осуществляющих уход за больными. 
Можно ли сыскать на земле более благородную специ
альность?

Эти женщины (вглядитесь в их лица) заслуживают 
гораздо более добрых слов в свой адрес, поскольку они 
не просто медицинские работники, они — медсестры 
Дома ребенка № 2, где под пристальным вниманием 
их и их коллег находится здоровье почти сотни обде
ленных судьбой ребятишек. Они не имеют сверхдефи
цитного медицинского оборудования, редких лекарств 
(как, скажем, детские приюты за рубежом), покупают 
обычные легкодоступные медикаменты на деньги ше
фов (ДСК в том числе). Не менее действенное их ле
карство — ласковое слово, доброе отношение к каж
дому из подрастающих малышей.

На снимках В. Калимасова: в самой <малышковой» 
группе уже несколько лет работает Людмила Федоров
на Гуртовец; медсестра Клавдия Дмитриевна Адель- 
шина, видимо, не ожидала увидеть за спиной фото
корреспондента...

Коротко
Для тех, кто желает без очереди отремонти

ровать зубы, рекомендуем обратиться в коопе
ратив «Ортос», что располагается на первом эта
же треста «Спецфундаментстрой» по адресу: ул. 
Степана Разина, 78... В утренние часы — про
тезирование, в вечерние, начиная с 16.00 по по
недельникам, средам и пятницам — лечение.

КАК-ТО на одном из торые руководители от- тиями, которые пользу- 
объектов мы разговори- носятся к этому не так ются услугами нашей 
лись с женщинами из серьезно, как нам хоте- поликлиники. Это, преж- 
бригады штукатуров, лось бы, и не обеспечила- де всего, домостроитель- 
Проработали они уже по ют нам стопроцентную ный комбинат, трест 
тридцать лет в нашем явку рабочих, ссылаясь «Гражданстрой», «Элек- 
комбинате. И хоть с виду при этом на большую за- тромонтаж», «Сантех- 
здоровые и жизнерадост- нятость. Учитывая этот монтаж» и другие. Со- 
ные, жалуются, что ча- факт, мы можем прово- гласно этим договорам 
сто болеют, простывают дить профосмотры, вы- каждое предприятие обе- 
зимой, руки болят от по- езжая прямо на строи- щало нам выплатить оп- 
стоянных тяжестей. тельные объекты. Одним ределенную сумму.

И вот этот же разго
вор мы продолжаем в 
кабинете заведующей по
ликлиникой строителей.

— Да. — соглашается 
Елизавета Павловна По
лушина, — основная 
цель всей нашей рабо
ты — здоровье наших 
пациентов - строителей. 
Поэтому всю работу на
ших врачей мы планиру
ем так, чтобы любой па
циент, придя сюда, не 
ждал по нескольку ча
сов у дверей кабинета, а 
мог сразу же попасть к 
нужному специалисту. В 
общем, отказов в приеме 
больных у нас не бывает.

Ежегодно проводим 
профосмотры на пред
приятиях. Правда, неко-

ПОМОЖЕМ ПОЛИКЛИНИКЕ?
словом, всячески стара
емся идти навстречу па
циентам. Но сегодняшнее 
положение поликлиники 
во многом зависит и от 
самих строителей, так как 
в связи с резко изменив
шимися экономическими 
условиями только на 
свои средства поликлини
ка существовать уже не 
сможет. Если раньше за 
аренду помещения мы 
платили 6 тысяч, то се
годня нам необходимо вы
платить 36 тысяч. Вы
ход из этой ситуации 
один: мы заключили до
говоры с теми предприя-

Правда, пока эти день
ги ни от кого не посту
пали. Но это не вся по
мощь, которую мы ждем 
от предприятий: сейчас 
очень подорожали меди
каменты, медоборудова- 
ние. Деньги на все это мы 
тоже вынуждены просить 
у предприятий. И поэтому 
на предстоящей встрече 
с руководителями орга
низаций я буду просить 
их перечислить те сум
мы, которые необходимы 
нам на годовые расходы. 
В цифрах это выглядит 
так: каждая тысяча об
служиваемых пациентов 
обойдется в этом году

Природа — твой дом

предприятию в четыре с 
половиной тысячи руб
лей. Поэтому, если три 
тысячи семьсот человек

Наши «достижения»
В затянувшейся борьбе 

с природой мы одержали 
немало «'побед»:

— по количеству вред
ных выбросов в атмосфе
ру Уральский экономиче
ский регион уверенно за-

гическую дисциплину на 
своем рабочем месте, аы 
способствуете сокращению 
на 30 процентов вредных 
выбросов в атмосферу и 
загрязненных сточных вод 
а водоемы.

из домостроительного 
комбината проходят у 
нас лечение, то семнад
цать тысяч мы надеемся 
получить от комбината.

Кстати, на ДСК мы де
лаем большие ставки. 
Еще весной я разговари

вала с нынешним предсе
дателем ПСКП Г. Г. Чер
никовым, и он согласил
ся на выделение от пред
приятия средств, кото
рые пойдут на покупку 
аппарата УЗИ. С по
мощью этого аппарата 
мы сможем проводить 
быструю и точную диаг
ностику пациентов, и 
причем, в отличие от 
других поликлиник, где 
такая диагностика стоит 
25 рублей, мы будем для 
наших строителей это 
проводить бесплатно.

Представляете, на
сколько снизится про
цент заболеваний, если 
мы сможем вовремя, с 
большой точностью ста
вить диагноз. Недавно у 
нас появилась возмож
ность приобрести еще 
один новейший аппарат. 
Он обладает прекрасны
ми бактерицидными свой
ствами. С его помощью 
такие заболевания, как 
стоматит, ангина и дру
гие, вылечиваются очень 
быстро (для лечения ан
гины, например, хватает 
двух сеансов). Конечно, 
сегодня мы должны ле
чить наших больных, ис
пользуя новейшие мето
ды. Мы готовы к этому, 
но все упирается в фи
нансы. Вот потому-то мы 
вынуждены выступать 
сейчас в роли просите
лей, но иначе никак. На
деемся, что строители 
нам помогут.

М. ВЯТКИНА.

О пользе лимонов 
и лимонного сока

У нас, у медиков, ино- Кроме того, плод лимо- 
гда спрашивают, верно ли, на содержит от 3,5 до 8,1 
что лимон «разжижает процента кислот, главным 
кровь» и поэтому очень образом — лимонной, а 
полезен пожилым людям, кислота участвует в био- 
И вообще — какими свой- химических реакциях кле- 
ствами обладает лимон! точного дыхания, в под-

Начну с того, что тер- держании кислотно-щелоч- 
мин «разжижение крови» ного равновесия крови, 
не научный. Скорее всего 8 лимоне много солей 
имеется в виду понижение железа, фосфора, калия, 
свертываемости крови. Од- кальция, магния, которые 
нако никакие . продукты способствуют активизации 
питания, в том числе и обмена веществ в орга- 
лимон, на свертываемость низме.
крови не влияют. Как и в других цитру-

Но это ни в коей мере совы«, в нем 'отсутствуют 
не умаляет его достоинств, ферменты, разлагающие 
Лимон обладает очень витамин С, и потому да- 
мнопими полезными свой- же при длительном хра- 
ствами. нении и транспортировке

Прежде всего это бога- лимона почти не теряется 
тый источник необходимых этот ценный витамин, 
организму витаминов Р и У него есть еще одно 
С, которые способствуют преимущство: в противо- 
укреплению стенок крове- положность апельсинам и 
носных сосудов. мандаринам, он почти не

Стенка капиллярного со- вызывает аллергических 
суда состоит из слоев реакций у детей. Неко- 
внутренних клеток и ба- торым детям настолько 
зальной мембраны. 8нут- нравится кислый вкус ли- 
ренние клетки сцементи- мона, что они пьют его 
рованы осо^ьш склеиваю- сок неразведенным. Но 
щим веществом — интер- лучше лимонный сок раз- 
целлюлярным цементом, бавлять водой.
Для его синтеза необходи- Один лимон обеспечива- 
мы и витамины Р и С. При ет примерно суточную по- 
дефиците этих витаминов требность организма взрос- 
нарушаются цементирую- лого человека в витами- 
щие свойства склеиваю- не С.
щего вещества^ повыше- С. ПЛАШИНОВА,
ются проницаемость, лом- заведующая
кость сосудов. здравпунктом ДСК.

нимает первое место * 
стране;

— из полутора миллиар
дов кубометров промыш
ленных и хозяйственно- 
бытовых стоков, ежегодно 
сбрасываемых л ч водоемы 
области, половина — за
грязненные.

Рабочие, инженеры, ру
ководители промышленных 
предприятий! Не забывай
те, что, соблюдая техноло-

Крестьяне! От вас зави
сит не только плодородие, 
но и здоровье уральских 
полей. Помните, что ядо
химикаты — это прежде 
всегЬ — яд!

Все мы вместе! Пока не 
поздно, отступим от края 
экологической пропасти в 
1991 году хотя бы на один 
шаг.

Свердловский 
комитет ВООП.

Полезные советы

РЕЦЕПТ МОЛОДОСТИ ДЖУНЫ
Дарю своим читательницам, которые мечтают всегда 

быть молодыми, небольшое упражнение. Не полени
тесь делать его каждое утро. Нужно всегда лишь ра
скрыть ладонь правой руки, слегка согнуть и расслабить 
пальцы, а затем этой рукой выполнять круговые дви
жения по часовой стрелке на расстоянии нескольких 
сантиметров от глаз и лба. Повторяйте упражнение в

течение 10—15 минут — и через месяц-другой убеди
тесь, что испугавшие было вас морщинки расправились 
и исчезли, новых вообще не видно и вы на глазах по
молодели. Женщине ведь всегда так важно ощущать 
себя молодой и красивой, и времени для достижения 
этой цели жалеть не нужно.

Но естественно, что это не единственный и не абсо
лютный рецепт молодости. Двигайтесь больше, ведите 
активный образ жизни — вокруг и внутри нас так 
много интересного. Несите людям радость и добро — 
оно вернется к вам хорошим настроением и верными 
друзьями. Подайте руку помощи в трудную минуту — 
ваша жизнь наполнится теплом и светом.
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Днатолий Матвиенко9то МЫ- Здравствуйте.

• Исследуем У!ЛО’

В помощь садоводам и огородникам

Июнь: формируется
будущий уроусай

(Продолжение.
Начало а Не 19, 29, 21, 

22. 23).

И снова вернемся к исто
рии: «... в кратком мемо
рандуме президенту Ф. 
Рузвельту от 26 февраля 
1942 года начальник штаба 
генерал Дж. Маршалл со
общал о воздушной тревоге 
над Лос-Анджелесом, во 
время которой подразделе
ния 37-й батареи ПВО про
извели в общей сложности 
1430 орудийных выстрелов 
по 15 неопознанным целям, 
летевшим над городом на 
высотах от 3 до 6 тысяч 
метров».

В 1928 году английский 
ученый Д. Льюен обнару
жил в космосе между Зем
лей и Луной невидимое те
ло, которое находится там, 
по его словам, «около 13 
тысяч лет».

В «Социалистической ин
дустрии» от 5 декабря 1989 
года есть интересное сооб
щение, которое затрагива
ет иную сторону: «..До 
дворе дома Имомовых на 
высоте примерно двух с 
половиной метров завис 
раскаленный шар. Может 
быть и не раскаленный, а 
какой-то еще. Вывод о вы
сокой температуре сделали 
потому, что обгорели ветви 
и плоды хурмы, растущей 
во дворе, Повисев в возду
хе секунд 40, шар неожи
данно устремился вниз — 
плавно, но стремительно. 
Едва коснувшись земли, он 
взорвался. Шаровая мол
ния? Вряд ли. На память не
бесный пришелец оставил 
Имомовым не только обго
релые плоды хурмы, но и 
собственные осколки. А, 
насколько известно, шаро
вая молния нигде и никог
да подобного не оставляла

Имомовы передали ос
колки в руки работников 
НПО «Таджикаэрокосмогео- 
дезия».

— Осколки внешне на
поминали туф, обожжены 
изнутри и снаружи, — го
ворит научный сотрудник 
НПО А. Очельдиев, — а 
по форме можно безо
шибочно определить: пре
жде они составляли некий 
круглый предмет. Иные 
выводы делать рано. Ос
колки повели себя не
сколько странно — нача
ли рассыпаться чуть ли не 
на глаза«»...

А вот материал из «Тех
ники молодежи» В. Орло
ва: «...В 1936 году мать 
инженера В. Ларионова 
(который записал ее рас
сказ) после сильной про
зы увидела на скошенном 
лугу «холодец» размером 
с тарелку и толщиной в 
два-три пальца... Холодец 
был легок, как пух, упру
гий и скользкий, полупро- 
зрачный, с ровной матовой 
поверхностью. После силь
ного ливня он был совер
шенно сухим, на поверх
ности — ни одной капель
ки... С легким хрустом и 
потрескиванием он легко 
крошился в руке, от него 
отлетали маленькие чешуй
ки... Маленькие кусочки, 
которые она отламывала и 
бросала на землю, не до

стигали ее, и бесследно 
таяли ■ воздухе... Эта хру
стящая и одновременно 
упругая, подобная яблоч
ному мармеладу масса 
уменьшалась не только по
тому, что она ее крошила. 
Она таяла сама по себе!..»

Вот здесь следует обра
титься к словам В, Ажа- 
жи, которые он высказал 
в интервью Н. Колесни
ковой «Яви мне знак...» 
для «Недели» № 20 за 
май 1991 года, и коррес- 
пбнденту Т. Островской 
для «Новой строительной 
газеты» от 7 мая 1991 го
да, что «есть строгие на
учные доказательства на
личия на земле тонкой, 
разумной, невидимой по
левой (подпадающей под 
физическое понятие «по
ле»), небелковой формы 
жизни, которая гораздо 
древнее нашей цивилиза
ции. Эти. формы жизни 
запечатлены на десятках 
фотографий, где видны 
трансформации одного со
стояния м переходы его в 
другое, напоминающие ле
тающие тарелки, отпочко
вание от них разных су
ществ и даже человеко
подобных, динозавров, со
бак с крыльями, разных 
призраков. Заметно, ко
гда они входят в зритель
ную часть электромагнит
ного диапазона колебаний, 
и незаметно, когда они 
уходят за границу ультра
фиолетового или инфра
красного спектра, т. е. фи
зическая сущность их до
казана, еще бы узнать, от
куда они. Но это не ско
ро».

Относясь со всем ува
жением к директору Все
союзного Межотраслевого 
Уфологического научно- 
координационного Центра 
В. Ажаже, как специалисту 
по НЛО, не могу не воз
разить относительно того, 
что полевая форма мате
рии и остается полевой, и 
перевод ее из полевой в 
материальную и обратно 
должен сопровождаться 
колоссальной за,тратой 
энергии. Хочу заметить, 
что обнаруженные и ре
ально подтвержденные 
итальянскими и американ
скими учеными, фотогра
фиями объекты в воздухе 
не могут быть полевыми 
образованиями, это скорее 
всего биохимические или 
чисто химические струк
турные образования на 
атомном или молекуляр
ном уровне. А вот то, что 
они обладают способ
ностью разреживаться не 
глазах, таять, это доволь
но любопытный факт, ко
торый наводит на мысль, 
что существуют и, управля
ются обнаруженные объек
ты какими-то полями.

На планете существуют 
экстремальные ситуации. 
Это, например, сильней
шие электрические поля и 
разряды (молнии) во вре
мя грозы. В экстремаль
ных условиях эти струк
турные образования, по- 
видимому, не всегда мо
гут уйти или рассредото
читься и погибают, сгорая, 
сжимаясь в комок. Нам 

они представляются шаро
выми молниями, оставляя 
затем следы в виде «хо
лодца» или туфа. А в от
дельных случаях, когда 
рядом нет свидетелей — 
распадаются снова на ато
мы — исчезают, давая не
объяснимый «плод» для 
теоретизирования по пово
ду природы шаровой мол
нии.

Это произошло в Болга
рии в городке Пордима, 
сообщает «Комсомольская 
Правда» от 16 сентября 
1990 года в статье «Чуда
ки» с планеты Зоне». В до
ме Лазарины Господиновой 
поселился «домовой», ко
торого она зовет Чудиком.

Человека, не поверив
шего в его существова
ние, Чудик приподнял 
вместе со стулом и пока
чал в воздухе. Самой 
Л. Господиновой он ока
зывает небольшие услуги: 
однажды та забыла вилку 
положить на стол к обе
ду, и она сама из ящичка 
прилетела ей в руку...

В том, что случается в 
доме Л. Господиновой, 
есть логика: из вазы вы
падают на пол искусствен
ные белые георгины и 
складываются на полу в 
цифру 21, и каждый раз 
головки цветов обращены 
на юг, где в поле обнару
жены круги, такие же при
мерно, как на полях в 
Англии. Чудик появился в 
доме Л. Господиновой в 
одно время с возникнове
нием кругов на поле.

Эти совершенные по 
форме круги наблюдаются 
на хлебных и рисовых по
лях, на песке и снегу при
мерно в 30 странах, а пер
вое упоминание в Англии 
относится к 1678 году, со
общается в статье «Кто-то 
в поле стал ходить и пше
ницу шевелить» в газете 
«За рубежом» № 40 1990 
года. Самое большое ко
личество кругов обнару
жено в трех графствах, 
назв ан н ых « у и л тш и рек и м 
треугольником». В преде
лах круга все колосья ле
жат плашмя, однако они 
не сломаны — согнуты в 
одном направлении. Круги 
возникают за 10—15 секунд 
и размер их колеблется от 
автомобильной шины до 
ста метров. Форма в по
следнее время меняется: 
на смену кругам пришли 
фигуры с прямыми сторо
нами, но ясности не при
бавилось. Ученые сбиты с 
толку.

«Бесконечное разнообра
зие кругов не только до
бавляет им очарования, но 
и увеличивает трудность 
объяснения того, как же 
они образуются, — гово
рит доктор Д. Элсом из 
Организации по исследо
ванию тоонадо и штор
мов. — Естественно воз
никает желание думать, 
что За всем этим кроет
ся оазумная сила».

«Следует говорить о не
котором нефизическом
факторе, лежащем вне 
природы, — заявляет 
Д. Уингфилд.

(Продолжение следует).

Июнь — пора усилен
ного роста побегов н фор
мирования урожая. Са
доводы проводят подкорм
ку плодовых деревьев и 
ягодных кустарников ми
неральными удобрениями: 
первую подкормку — в 
в начале июня сразу пос
ле цветения, вторую — 
в конце месяца после 
опадения завязи. Для 
этого используют раствор 
мочевины (40—50 г на 
10 л воды), расходуя од
но ведро раствора на 2—3 
дерева. В засушливую 
погоду деревья, особенно 
молодые, поливают (на 
1 кв. метр выливают 
2—6 ведер воды). Поли
вать лучше реже, но 
обильнее, чтобы увлаж
нить почву на глубину 

В разгаре садово-огородная пора. Сложно сейчас застать дома садоводов: все сво
бодное время на заветном участке. Работы полно: копать, сажать, поливать, да и дом 
надо строить. А тут, глядишь, и первый урожай пора собирать, клубника поспела. Ох и 
вкусная она, наша уральская клубника! Наверное, потому, что открывает наш не та
кой уж богатый ягодный сезон. Но главный сбор урожая еще впереди!

Фото В. Калимасова.

• Во саду ли, в огороде...
В помощь садоводам и собы переработки продук- Что посадить на нем? Как 

и огородникам рекомен- тон в домашних условиях, лучше разместить расте- 
дуем такие книги: Много рецептов, как ния, когда и какие удоб-

Г. А. Смирнов. Т. А. варить варенье, повидло, рения вносить? Как и ра- 
Смирнова «Вырасти свой компот и т. д. Рассчита- ким образом защитить 
сад» — (Свердловск: на книга на широкий сад, огород от вредите- 
Сред.-Урал. кн. изд-во. круг читателей. лей и болезней?
1990). Н. Смирнов «Домаш- Е. Каневский. «Как

Садоводы - любители ний огород» (М.: Рос- стать хозяином в доме», 
найдут в этой книге мно- сельхозиздат, 1990). В (М.: Стройиздат, 1990). 
го интересного о защите доступной форме, попу- Автор советует, как сде- 
растений. о редких куль- лярно рассказывается о лать домашний очаг уют- 
турах. питательных свойствах и ным. удобным для отды-

Д. Ланска «Из леса и способах возделывания ха, как благоустроить за- 
огорода — от весны до овощных культур, карто- городный дом.
зимы». (Перевод с чеш. феля, шампиньонов. Есть В. Петров «Лесные 
М.: Профиздат, 1990). практические советы по тайны». (М.: Лесная про-

В книге даны сведе- выращиванию семян огур- мышленность, 1990). Пе
ния о лекарственных тра- цов, томатов, свеклы, речисленные в книге
вах, которые можно вы- моркови и лука. описания растений помо-
растить на садовом уча- Таранов В. В., Тарано- гут отыскать то или
стке, собрать в поле, в ва Е. А. «Садово-ого- иное растение в лесу,
лесу. родный участок». Спра- Л. Афанасьева. «Зеле-

«Витамины круглый вочное пособие. (М.: Аг- ная аптека». (1990,
год». (Мл Росагропром- ропромиздат. 1990). Свердловск). В книге
издат, 1990). В книге да- Книга поможет садово- очень много рецептов по 
ется подробное описание дам и овощеводам-люби- приготовлению отваров,
питательной ценности телям решить многие во- настоев, сборов, чаёв,
ягод, фруктов, овощей, просы: пригоден ли уча- Н. СОШКИНА,
описаны различные спо- сток под сад и огород? ст. библиотекарь.

Приглашаем отдохнуть
Дворец культуры им. монстрируется художест- 

М. Горького приглашает венный фильм .Анекдо- 
29 и 30 июня в танце- ты» производства .Лен- 
валькый зал на вечера фильм».
^0^° отдыха- Начало Киносеансы на 14.00 и 
в 19.00.

С 25 по 30 июня в 17 00 приглашают по- 
20.00 в кинозале ДК де- смотреть развлекательную

размещения активных 
корней. Ведут прополку и 
рыхление почвы не реже 
1 раза в 2—3 недели. У 
плодовых деревьев уда
ляют всю прикорневую 
поросль, которая отнима
ет питательные вещества, 
ослабляет деревья и яв
ляется рассадником вре
дителей и болезней. Во 
второй декаде июня пе
ред сбором земляники по 
чистой и рыхлой почве 
под цветоносы подстила
ют солому, грубую сухую 
траву, черную полиэтиле
новую пленку или под
ставляют под цветоносы 
опоры. В период со
зревания фгод рыхлить 
почву не следует, чтобы 
не повредить цветоносы и 
не загрязнять ягоды. В 
конце цветения или пе

ред созреванием в сухую 
погоду проводят полив. 
В конце месяца начинают 
пикировку розеток для 
летней посадки. Готовят 
почву для посадки зем
ляники в августе—сен
тябре. На смородине и 
крыжовнике в первой по
ловине июня, когда идет 
активный рост, проводят 
полив по бороздам или в 
канавки вокруг кустов. 
Пропалывают и рыхлят 
почву под кустами. На 
малине в начале июня 
проводят первую норми
ровку поросли, в кусте 
оставляют до 10—12 
сильных побегов, осталь
ные удаляют.

А. ПОЗДНЯКОВ, 
кандидат сельскохо

зяйственных наук.

программу .Запад—Во
сток», составленную из 
двух остросюжетных филь
мов .Автостоп» (СССР— 
Италия) и .Горячая цель» 
(США).

И. о. редактора 
М. В. ОВОДКОВА.
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